

えひめの歴史文化モノ語り

県歴博収蔵資料から (14)

以前本紙で松沢(旧姓)

日本は日中戦争に行き詰ま

いた。

和子さんが残した県立松山高等学校(現在の松山南高校)時代の日記や白誌

り、太平洋戦争へと突き進んだ時期で、女学校にも

洋食皿にエンドウ飯、ビーフカツレツ、粉ふきじやが

は焼夷(しょうい)弾が落とされた時に伏せる形を習

から勤労奉仕の様子を紹介した。その後、1940

次第に戦時下の影響が忍び寄っていた。今回はそのう

いもなどを盛ったが、「今

い学年があるとか」と記してい

る42(昭和15~17)年分の日記3冊が新たに見つか

ち41年の日記の内容を紹介する。

同年4月、松沢さんは5年生となつたが、教科書はまだそろつていなかつた。

さあじまな面に及び始めて

り追加で寄贈いただいた。松沢さんが女学校3~5年時のものである。当時の

国語の授業では「教科書が

ある。かしわ餅も水まんもお砂糖がなくて出来ないで残念だ」と記している。

日本は日中戦争に行き詰ま

り、太平洋戦争へと突き進んだ時期で、女学校にも

洋食皿にエンドウ飯、ビーフカツレツ、粉ふきじやが

はおうどんだけだったけれど順々にふやすそうなので思ひやられる」と先を案

戦時下女学生の日記

国家か自己か募る焦燥

日記からは太平洋戦争開戦直前の物資状況や将来を急に考えなくてはならなくなつた女学生の心の内側が伝わってくる。今年は戦後78年。戦争体験者が少なくなる中、このよ



上 日記を入れていた紙箱(戦時中の出来事が詳細に記されている日記)

ともに県歴史文化博物館蔵

うな当時を生きた人々の実感がうかがえる資料はますます重要となる。寄贈者の縁を大切に日記を読み進め、また紹介する機会を得たい。

(専門学芸員・平井誠)

△随时掲載します△